



Perpétuer la Mémoire de la Résistance et de la Déportation Etre Vigilants
Transmettre aux nouvelles générations

Résister

Aujourd'hui

Bulletin d'informations n° 81

ASSOCIATION CRÉÉE EN 1994

JANVIER 2024

Arrêtez les massacres en Ukraine, au Moyen Orient, au Congo..... ! Mobilisons nous !

Alors que nous avons fêté Noël et le jour de l'An en famille ou avec des amis, des millions d'êtres humains essayent de survivre à travers le monde.

☐ En Ukraine, les envahisseurs russes poursuivent, depuis presque 2 ans, leurs tirs de missiles détruisant les infrastructures et tuant des civils innocents.

☐ Par ailleurs, le conflit israélo-palestinien prend une tournure apocalyptique.

Encore sous le choc des tragiques massacres du Hamas, le 7 octobre, la société israélienne vit à l'heure de la guerre déclarée contre Gaza par le gouvernement d'extrême droite de Netanyahu.

Partagée entre la crainte d'un conflit de civilisation, d'un désir de vengeance et d'appels à la solidarité avec les civils palestiniens, la population israélienne est plus que jamais traversée par ses contradictions.

☐ Dans la bande de Gaza, les bombardements et opérations au sol de l'armée israélienne contre le Hamas palestinien se poursuivent, rayant de la carte des villes entières et la situation humanitaire demeure catastrophique avec plus d'un million et demi de personnes déplacées et plus de 20 000 morts.

☐ Au Congo, comme à Gaza, la population et notamment les enfants sont gravement dénutris en raison du déplacement des populations fuyant les conflits.

Sans issues favorables proches, même si des trêves sont possibles, la paix pour début 2024 apparaît utopique et le risque d'extension devient grand.

Le sang des enfants, des femmes et des hommes innocents a trop coulé. Que les génocidaires du 21ème siècle répondent de leurs actes devant des tribunaux internationaux.

Un autre danger nous guette avec la montée progressive des idées d'extrême-droite dans le monde (Argentine, Pays-Bas.....) et la tenue des élections européennes en juin 2024.

En France, l'ultra-droite montre les dents et profite de drame comme celui de Romans sur Isère pour s'en prendre aux musulmans et aux maires de nombreuses villes.

Certes des collectifs contre les idées d'extrême-droite se forment, comme à Aix en Provence, mais convaincre celles et ceux qui s'abstiennent ou qui votent pour le RN ou Reconquête de ne plus faire ce choix à haut risque semble difficile mais possible **si nous nous mobilisons fortement.**

Nous avons plus que jamais besoin de votre soutien pour faire barrage à la montée de ces violences et menaces. Nous souhaitons qu'en 2024 le monde retrouve la raison et la Paix et nous nous engageons à œuvrer pour cela.

Serge Vial



Photo prise sur Internet

Tous droits réservés

A retenir pour notre association

03 février 2024 : Notre Assemblée Générale à Martigues

21 - 24 février 2024 : Hommages à Missak Manouchian

Avril 2024 : Résister Aujourd'hui aura 30 ans

Sommaire

Page 1 : Arrêtez les massacres...! Mobilisons-nous!

Page 2 : Hommage à Richard Martin, le 30 octobre 2023 au Toursky

Page 3 : 80 ans de la mort de Jean Moulin; Décorations pour Lucie Cohen, Jean-Paul Chiny et Jean Pasdeloup

Page 4 : Les cérémonies du 12 juin (Lambesc) et 16 juillet (Camp des Milles)

Page 5 : 21 septembre (Journée Internationale de la Paix à Marseille, Colloque du CNR à Paris)

Page 6 : Les cérémonies et manifestations du 28 octobre au 31 décembre

Pages 7 à 9 : A lire, A voir ou revoir, CNRD 2023-2024, Décès du dernier survivant lyonnais d'Auschwitz, Cycle d'hommages à Missak Manouchian, Denise Toros-Marter, grand officier de la légion d'honneur

Page 10 : Principaux événements (Juin -décembre) liés à notre action

Page 11 : Bulletin d'adhésion 2024

Page 12: Comité de parrainage

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE, TRANSFÉREZ-LE A VOS AMIS ET COLLÈGUES
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS, COMMANDEZ-EN 5, 10, 20 OU PLUS

ACTUALITES EN FRANCE

Hommage à Richard Martin Le 30 octobre 2023 au Toursky

Richard tu avais accepté en 2008 d'être membre d'honneur de notre association "Résister Aujourd'hui" créée à l'initiative d'anciens Résistants et Déportés.

Tu nous a toujours prêté son théâtre pour des réunions et des conférences où nous avons pu accueillir des personnalités telles que Mme Stéphane Hessel, Patrick Pelloux et beaucoup d'autres.

Tu t'étais lié d'amitié, depuis longtemps avec notre président fondateur Michel Vial, qui t'a toujours soutenu avec les membres actifs de notre association notamment lors de tes grèves de la faim.

Le 11 mars 1997 déjà, Richard et Michel manifestaient, côte à côte, contre la tenue d'un Meeting de Le Pen et Mégret salle Vallier à Marseille lorsque les forces de l'ordre les ont chargé et blessé Richard à la main.

Richard, tu savais transformer chaque injustice en une volonté farouche de la vaincre.

En 2001, tu créais la première "Odyssée de la Paix" en transformant un navire de guerre roumain en "Bateau de la Paix" l'Art remplaçant les Canons. Tu en étais le capitaine avec comme membres d'équipage, des poètes, acteurs, musiciens, de France, d'Espagne, d'Italie, d'Algérie et du Maroc.

Ta mission était de promouvoir l'art et la paix dans 24 pays de la Méditerranée à l'aide de débats, poèmes et échanges culturels et artistiques. Cette expérience a perduré en 2003 et en 2007.

Aujourd'hui en 2023 des bateaux de guerre, des vrais, sillonnent la Méditerranée, la Paix du monde est menacée.

Nous aurions besoin de toi Richard, de ton bateau et de Pablo Neruda que tu citais souvent quand il déclarait :

« Nous les poètes, nous haïssons la haine et nous faisons la guerre à la guerre »

Tu attachais trop d'importance à l'humain, tu aurais été blessé et révolté par l'assassinat, le massacre de centaines d'israéliens, femmes et enfants par les terroristes du Hamas et la mort de milliers de palestiniens, femmes et enfants sous les bombes de représailles israéliennes.

Si tu les rencontres, dis à Rabin et à Yasser Arafat qu'ils avaient raison de vouloir établir une paix juste entre deux Etats indépendants. Aujourd'hui, tout reste à faire et c'est la seule solution.

Apprenant, le 16 octobre, la triste nouvelle, Michel Vial déclarait :

« Richard, mon frère en humanité, mon frangin, tu nous fais une blague, te connaissant je suis sûr que tu es parti pour créer un nouveau théâtre au paradis des athées. Dès que le moment arrivera je viendrais te donner un coup de main pour harceler avec toi la connerie universelle que tu as combattu chaque fois que l'occasion se présentait »



Tous droits réservés

Merci Richard

Notre association souhaite que perdure ton œuvre pour un théâtre populaire ouvert à tous et elle aidera tant qu'elle le pourra celles et ceux qui le dirigeront avec la même volonté, avec le même esprit.

Un très bel article de Monique Garnerone de "Résister Aujourd'hui" qui résume bien ce qu'était Richard pour elle qu'il l'a côtoyé depuis longtemps, il avait 24 ans, elle en avait 12.

Richard Martin, Résistant d'aujourd'hui, n'a pas que le théâtre dans la peau... (article paru dans notre bulletin après 10 jours de grève de la faim en 2019)

Richard Martin, c'est 50 ans de lutte. 50 ans d'un combat passionné pour démocratiser la Culture, la rendre accessible à tous. 50 ans d'une générosité et d'une ingéniosité aiguisée pour parvenir à optimiser tout le potentiel de son théâtre. Rien que pour cela, on devrait lui dire merci et pourquoi pas le décorer ? Au lieu de cela, le harcèlement qu'il subit depuis des décennies par les dirigeants des instances publiques qui l'obligent à élever son théâtre en place-forte d'une résistance ininterrompue et admirable. Faut-il que les deux hommes sont habités, à forces égales, l'un par le savoir, l'autre par le pouvoir ? Alors, Richard relève défi après défi et résiste.

Il invite ses amis, ses spectateurs, ses employés, à fabriquer avec lui, les premières Universités Populaires de Marseille qu'ils créent ensemble de toutes pièces, dans les années 80.

C'est dans l'un des quartiers le plus déshérité de la ville, le plus pauvre d'Europe, sous l'arbre de la connaissance appelé « bon-sai libéré » que les premières Universités Populaires gratuites du Toursky voient le jour. La mise en Lumières (référence au siècle des Lumières) du savoir et des connaissances universalisés de professeurs, de chercheurs, de spécialistes, d'experts talentueux qui fréquentent le théâtre Toursky, va être portée de manière bénévole, militante, pour transformer en don précieux du partage, leur savoir.

Ces connaissances offertes ne passeront pas inaperçues. Elles inspireront la création de multiples expériences sœurs dans le département. La méthode des instants de grâce, d'une extrême simplicité, suspendue à un savoir marqué au tableau du bien commun, se concrétise dans une écoute exceptionnelle et sur des thèmes d'une actualité trépidante.

Ces événements culturels à haute capacité éducative, ont brisé, en quarante années d'acharnement, des milliers d'étudiants d'un soir disséminés dans toute la ville et au-delà... Ce qui rend éminemment sympathiques, la démarche, les acteurs et les étudiants ! Au fil du temps, les Universités Populaires grandissent et épanouissent les foules qui appellent à l'ouverture de cycles nouveaux, des cours hebdomadaires. Philosophie, muscologie, biologie cellulaire, cours d'Histoire prodigués par des professeurs d'université, docteurs, imminents spécialistes, les cycles du Savoir naissent, suivis d'une année sur l'autre. C'est ainsi que Richard Martin s'est entouré et armé d'une troupe de savants bénévoles qui veillent au grain sur le pari fou ! Si les gens les plus humbles ont pensé que la Culture, le théâtre, la musique classique, la danse, le savoir n'étaient pas pour eux, mais réservés à une élite, Richard a osé l'acte qui les en a dissuader. Il n'a cessé de répéter « ce théâtre est le vôtre ! »

**« Franchissez le pas, venez, vous êtes ici, chez vous ! »
C'est ce qu'il a répété sur tous les tons et ça a marché.**

NOTRE ACTUALITE / NOS ACTIONS

30 ans de la mort de Jean Moulin

Jean MOULIN est préfet à Chartres lorsque les allemands envahissent le département en Juin 1940. Il est violemment pris à partie par les officiers qui le frappent et l'insultent. Les nazis exigent de lui qu'il déclare par écrit que les soldats français coloniaux du 26^{ème} RTS sont responsables d'un massacre de civils dont les corps sont entassés à La Taye, petite station SNCF au sud de Chartres. Jean Moulin refuse malgré les coups et la torture morale. Ces morts ont été les victimes des bombardements allemands et de leurs avions qui agissent en piqué sur les réfugiés de l'exode. A bout de forces, Jean Moulin décide de se suicider plutôt que de craquer devant la douleur infligée par ses bourreaux. Sur le point de succomber, il est sauvé in extremis par la décision du Baron Von Guttlingen, Feldkommandant de Chartres qui ignore, semble-t-il, le sort du préfet entre les mains des nazis. Sur cette photo, on le voit dans la cour de la Préfecture en juillet 44 à distance du baron Von Gütlingen et bien droit pour montrer sa détermination face à l'ennemi.



Tous droits réservés

Il portera jusqu'à sa mort une écharpe blanche autour du cou qui masque la cicatrice de sa jugulaire qu'il a entaillé avec un morceau de verre pour se soustraire à ses bourreaux.

Il deviendra le patron de la Résistance sur désignation de De Gaulle après que Pétain a révoqué ce préfet le 2 novembre 1940.

Avant de quitter Chartres, il se fera fabriquer une fausse carte d'identité sous le nom de Joseph MERCIER. Pour la résistance ce sera MAX ou REX.

Jean MOULIN sera arrêté et torturé par Klaus Barbie en Juin 43 et serait décédé en juillet suivant dans un train qui conduisait son corps très mal en point à Berlin.

Jean MOULIN est le créateur du Conseil national de la Résistance qui unifie tous les mouvements en une direction unique.

Albert Hude

Le 19 décembre 2023, Benoît Payan, maire de Marseille a remis à **Lucie Cohen** et **Jean-Paul Chiny** la médaille de la ville de Marseille.

Lucie, résistante à Marseille, a été arrêtée en 1943 pour être déportée à Auschwitz. Bienveillante envers les gens, héroïque et combattante contre toute forme de racisme résumant les propos d'un de ses 4 enfants et ceux de son arrière petite fille impliquée dans un projet commun au sein de la fondation du camp des Milles et du mémorial de la Shoah.

Jean-Paul, ancien président de l'ANACR, et sa défunte épouse Simone ont écrit un livre « La Résistance à Marseille sous l'occupation nazie » de 1940 à 1944 car en 1990 la résistance à Marseille était peu connue.

Lui-même n'avait que 10 ans en 1943 mais son épouse plus âgée lui a relaté ces actes de résistance et aussi la mort tragique de son père fusillé par les nazis sur le plateau de Signes, d'où sa participation dans le film « Signes Été 44 » de 2019.

Serge Vial

10/12/2023 07:39

L'Echo Républicain

DISTINCTION ■ Jean Padeloup, le dernier Résistant d'Eure-et-Loir, vient d'être décoré de la Légion d'honneur

Le Résistant devient enfin chevalier

Cet enfant de Maillebois est devenu maquisard à 18 ans. Une jeunesse de courage et d'engagement, une vie simple et modeste. À 100 ans, la République lui devait bien une médaille.

C'est un moment rare qu'on t'ait invité à la cérémonie de remise de la Légion d'honneur à Jean Padeloup, hier, à la résidence Les Eaux-Vives.

À 100 ans, il était temps d'offrir cette reconnaissance de la France au dernier maquisard d'Eure-et-Loir encore en vie.

C'est chose faite depuis hier grâce à la persévérance de gens comme Albert Hude, président du Cedrel (centre d'études sur la Résistance en Eure-et-Loir) et le concours d'Anne Rothenbühler, directrice de l'Onac 28 (office national des anciens combattants).

Sur le revers de la veste de costume impeccable de ce vieux monsieur, Jean-François Bège épingle cette croix prestigieuse



EMOTION. Jean Padeloup chaleureusement salué par Jean-François Bège et Albert Hude, très admiratifs de ce héros modeste.

« tellement méritée ». À cet instant, l'élu de La Ferté-Vidame lui-même chevalier de la Légion d'honneur retrouvé en Jean Padeloup « la silhouette héroïque

Jean Padeloup entouré par des élus et personnalités locales, tous émus par l'instant

du jeune patriote qui, agent de liaison à 20 ans dans les maquis, puis combattant des unités régulières, a regardé sans faiblir l'ennemi dans le blanc des yeux ».

En remettant bien tardivement la Légion d'honneur à Jean Padeloup, c'est à tous ces Résistants tombés à l'aube de leur vie d'adultes ou décédés dans l'anonymat que la petite assemblée d'hier rend hommage. Le parcours de ce fils de paysans de

Maillebois a un côté exemplaire, son parcours minutieusement retracé par Albert Hude rappelle bien des chemins empruntés par les jeunes recrues de l'armée des ombres.

Son entrée dans la Résistance commence par un acte de bravoure presque symbolique : « Le 11 novembre 1942, lui et son cousin Jeannot Dubray, pavoisent le monument aux Morts de leur village ». Puis, sa route croise celle de Jules Vauclery, chef du maquis de Crucey-Brezelles. Il devient alors l'agent de liaison Jean-Isidore Lemoine.

Il retourne à Maillebois, sans rien revendiquer

Cela peut sembler simple mais agent de liaison, ce n'était pas rien à l'époque de l'occupation. Transporter des messages à vélo d'un réseau à l'autre, remplacer les feux de son panier par une mine qui fera ensuite sauter un engin allemand à la sortie de Maillebois, exigeaient un vrai courage.

Ces premiers faits d'armes annoncent un chemin dangereux et parfois très sombre pour Jean Padeloup qui vit « l'horreur en pénétrant dans le tunnel du Mont Valérien qui conduit à la clairière d'exécutions. Il y a des rigoles de sang encore frais sur lesquelles il faut avancer pour

neutraliser la place ». Cette vision explique Albert Hude « n'a jamais quitté les souvenirs de Jean Padeloup ».

Ce long chemin le conduit jusque dans l'armée nouvelle du Général de Gaulle. En 1945, la France est libérée et Jean Padeloup retourne à la terre, celle de la ferme familiale à Maillebois.

Il s'efface avec modestie, ne revendique rien. Sa petite-fille Séverine avoue qu'elle en sait moins sur la vie de résistant de son grand-père qu'Albert Hude. « Il n'a jamais été très bavard sur ces moments-là ». Sa fille aînée, Annie, en sait beaucoup plus : « mon enfance n'a pas été bercée par des contes de fées mais par les histoires de la résistance de mon père ».

À 100, il a un peu de mal à entendre les discours élogieux que l'on fait de lui. Alors, il dit simplement « merci » à tous ces invités, ces personnalités, à qui il vient de donner une immense leçon de courage et de modestie.

Cette croix sur le revers de sa veste résonne aussi comme un message à ceux d'aujourd'hui. « La Légion d'honneur a un caractère universel. Elle a survécu à tous les régimes, de la Restauration à la monarchie de Juillet jusque sous la République. Elle est un symbole d'unité nationale », lance Jean-François Bège ému jusqu'aux larmes par ce simple fils de la terre devenu un héros de la Résistance. ■

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE, TRANSFÉREZ-LE A VOS AMIS ET COLLÈGUES
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS, COMMANDEZ-EN 5, 10, 20 OU PLUS

NOTRE ACTUALITE / NOS ACTIONS

12 juin 2023 : 79^{ème} Anniversaire des combats du maquis de Sainte Anne à Lambesc

Nous sommes arrivés devant ce monument où beaucoup de monde attendait et surtout beaucoup de jeunes à notre grand plaisir.

Il y avait aussi des classes de Lambesc et des petites villes des environs (Charleval). La cérémonie a débuté par la montée des couleurs effectuée par 2 jeunes filles.

Puis le président du Mémorial est venu remercier toutes les personnes officielles présentes ainsi que les établissements scolaires et tous ceux qui étaient venus assister à cette commémoration.

S'ensuit l'allocution du président qui a rappelé avec émotion que des millions de vies humaines sont détruites par ces guerres et que la paix est très fragile. Des générations ont été meurtries pour défendre la liberté, le combat est toujours vif pour ne pas laisser la haine réapparaître ainsi que le racisme et l'intolérance. Il faut rester très vigilants face à ces discours fallacieux qui ne débouchent que sur des chemins tellement dangereux qu'il faut que la république française participe à la construction d'une Europe fraternelle.

"Souvenons-nous du passé pour construire le présent et préparer l'avenir".



Photo prise sur Internet Tous droits réservés

L'hymne européen retentit alors soutenu par une belle chorale puis le chant des partisans fut entonné avec une chorale de tous les jeunes enfants qui se sont joints au groupe.

Le dépôt des gerbes fut réalisé pour honorer la mémoire de 272 résistants tombés lors de ces moments terribles.

Pour clôturer cet émouvant recueillement la Marseillaise résonna chantée par toutes les chorales et l'ensemble de l'assistance.

Mais le député RN était présent....

Danièle et Jean-Paul Roulant

16 juillet 2023 : Journée nationale à la mémoire des victimes des crimes racistes et antisémites de l'État français et d'hommage aux Justes de France

L'ouverture de la cérémonie se fait avec une chanson de Jean-Jacques Goldman (Comme toi).

Une jeune fille vient rappeler les noms des enfants déportés aux Milles. La communauté Israélite d'AIX vient ensuite lire en YDISH un texte émouvant. Il est rappelé qu'en se référant aux VALEURS UNIVERSELLES, il est toujours possible de RESISTER et pour l'illustrer un jeune homme du SNU vient égrener le nom des justes.

M. CHOURAQUI prend alors la parole pour soutenir que l'engagement et la force morale doivent accompagner tout citoyen, qu'il est important

- de ne pas laisser aux anti-valeurs le masque de la morale,
- de ne pas permettre l'autoritarisme de s'installer contre l'égalité,
- de ne pas permettre l'exclusion contre la fraternité,
- de ne pas permettre la richesse contre la misère,
- qu'il est très important de rester excessivement vigilant mais de faire confiance à notre jeunesse qui sait être superbe.

Un ancien combattant et déporté (au même camp que Simone WEIL) prend le relais pour dire combien il est important de se souvenir de ces horreurs.

L'assistance se recueille au moment de l'envoi des couleurs, le sous préfet faisant un rappel de la terrible rafle du vel d'hiv, ce qui permet de mesurer l'atrocité de tels actes, la mort de la démocratie à ce moment là, l'Etat français ayant été un collaborateur de toute cette organisation nazi. Il faut donc réveiller les consciences, il faut qu'elles s'élevèrent, le citoyen a des droits mais aussi des devoirs. Le combat doit exister pour veiller à la démocratie.

Le dépôt des gerbes est annoncé, le clairon sonne l'appel des morts, la Marseillaise clôtura la cérémonie.



Photo de la Marseillaise du 17 juillet 2023

Danièle et Jean-Paul Roulant

NOTRE ACTUALITE / NOS ACTIONS

21 septembre 2023 : Journée Internationale de la Paix

Résister Aujourd'hui a participé à la célébration de la Journée Internationale de la Paix à Marseille le 21 septembre. La déclaration lue pour l'occasion est sur notre site mais nous rappelons ici l'essentiel :

« S'appuyant sur les valeurs de la Résistance, notre association "Résister Aujourd'hui" continue à dénoncer, avec force et détermination les atteintes aux Droits de l'Homme, les épurations ethniques, les crimes contre l'Humanité et les crimes de guerre. Si nous sommes présents à vos côtés c'est que nous sommes pour la paix mais ne pouvons admettre que dans un conflit l'agresseur s'incruste sur un territoire qui n'est pas le sien. Nous affirmons, que devant le risque de déboucher sur une 3^{ème} guerre mondiale, les troupes russes d'occupation doivent quitter au plus tôt le sol ukrainien. Qu'auraient pensé les Résistants si on leur avait demandé de négocier alors que l'occupant nazi foulait encore le sol français ? ».

.....
Que les russes cessent leurs bombardements, leurs atteintes aux Droits de l'Homme et retournent derrière les frontières reconnues internationalement en 1991 et les négociations de Paix pourront commencer et confirmer les droits et responsabilités de chacun.

Après 1945 il y a eu le procès de Nuremberg, il sera indispensable qu'il y ait un procès pour les crimes contre l'humanité de Poutine et ses complices.

Écrasés par les images quotidiennes de l'Ukraine, nous n'oublions pas celles de l'Azerbaïdjan, soutenu par la Turquie de Erdogan, contre les arméniens du Haut-Karabagh, ni le conflit israélo-palestinien qui s'intensifie depuis l'arrivée au pouvoir d'une alliance avec l'extrême droite, ni les dizaines de conflits qui secouent notre planète niant le droit des peuples à disposer d'eux-mêmes.

Nous sommes révoltés tous les jours et dénonçons toutes les guerres et exactions commises dans le monde foulant au pied les Droits Humains élémentaires, que ce soit en Europe, en Afrique, en Asie ou en Amérique et nous continuerons, fidèles à la mémoire de celles et ceux qui luttèrent, parfois jusqu'au sacrifice suprême, pour libérer la France de l'ignominie fasciste.



Photo prise par Alain Espinar

21 septembre 2023 : Colloque sur le CNR

Résister Aujourd'hui a participé au Colloque sur le CNR organisé par la Fondation de la Résistance à Paris dans les locaux de l'Assemblée Nationale. Les principaux enseignements en présence de 3 classes de lycées de la région parisienne ont été :

- Yaël Braun-Pivet a insisté, qu'en tant que petite-fille de résistant, qu'elle s'est souvent impliquée dans les hommages rendus à ces hommes et ces femmes qui ont résisté au péril de leur vie.
- Gilles Pierre Lévy, Président de la Fondation de la Résistance, a rappelé les 30 ans de la Fondation et a insisté sur l'importance du Concours National de la Résistance et de la Déportation et du MUREL.
- Claire Andrieu, Sciences Po Paris, a décrit toutes les difficultés de Jean Moulin et ses secrétaires pour concilier 16 hommes d'univers inconciliables au début des réunions.
- Michel Margairaz, Université Paris 1, a expliqué que le programme du CNR est un exemple unique d'unanimité depuis 1789. A insisté pour dire que la Sécurité Sociale fait encore partie des spécificités françaises.
- Jean-Marie Pernot, Centre d'Histoire sociale des mondes contemporains Paris 1, a développé le sujet des syndicats et du CNR avec notamment la difficulté pour la CGT (syndicat majoritaire) à se redresser après l'accord germano soviétique de 1938 jusqu'à sa réunification en 1943 qui a permis de réunifier aussi le CNR.
- Sylvie Zaidmann, Musée de la Libération de Paris et Danielle Tartakowski, Université Paris 8, ont montré des archives vidéo avec notamment les témoignages des secrétaires de Jean Moulin, Daniel Cordier et Pierre Meunier et la descente des Champs-Élysées avec la recherche du placement des membres du CNR derrière le Général De Gaulle.
- Giovanni Focardi, Université de Padoue, a expliqué la création des Comités de Libération Nationale (CLN) en Italie en 1943 à l'initiative de 6 partis qui voulaient être une alternative au fascisme. Malgré des désaccords, leur unité a permis d'aider à la libération de Rome en juin 1944. Mais après l'armistice de 1945, ces CLN ont été dissous et les réformes qui ont suivi n'ont pas été à la hauteur du programme du CNR, excepté la liberté de la presse.
- Paul Lenormand, Université Paris Nanterre, a développé le programme de Kosice (avril 1945) en Tchécoslovaquie qui a été une base de légitimité pour les communistes qui ont pris le pouvoir en 1948. Ce programme a été dès 1941 à l'initiative de Edvard Benes qui a dirigé le pays de 1945 à 1948 avec une alliance démocrates et communistes qui a amorcé des réformes de nationalisation agricole et dans le sanitaire et le social (assurance chômage).
- Noël Whiteside, Université de Warwick, a exposé le rapport Beveridge initié en 1942 dans un pays qui n'était pas occupé mais après 1945 le parti travailliste ne voulait pas revivre la misère de 1930. Ce programme devait éliminer le chômage et amener des réformes sociales (pensions de retraite) mais pas au niveau du programme du CNR.
- Jean-Noël Jeanneney, Sciences Po Paris, ancien ministre de François Hollande, félicite les organisateurs pour cette transmission pour les lycéens et la pérennité de la sécurité sociale seul pilier restant du programme initial du CNR. Il conclue en disant que le CNR est la réussite de l'unité malgré les circonstances.
- Patricia Miralles, secrétaire d'état chargée des anciens combattants et de la mémoire, après avoir félicité les participants, a rappelé que le danger nous guette de perdre les fruits de la sécurité sociale, du suffrage universel, de la liberté mais que les passeurs de mémoire sont très importants. A insisté sur l'importance du CNR et a annoncé de grandes célébrations en 2024 avec les 80 ans du débarquement et de la libération du pays.

Serge Vial

NOTRE ACTUALITE

28 octobre 2023 au 31 décembre: rassemblements pour la paix à Aix et ailleurs



Photo prise par Alain Espinar

Un groupe de personnes s'était rassemblé devant la mairie d'Aix pour manifester son désaccord avec cette horrible guerre en demandant avec insistance le retour à la paix. Les différentes personnes, au nom de leur association, clamaient avec force, l'étendue des souffrances atroces du nombre de morts déjà tellement important et qui s'alourdissait à chaque minute. Il faut impérativement arrêter tout cela dans tous ces pays où les combats font rage, apporter notre soutien et aider autant que faire ce peut ces différentes populations. Nous avons remarqué que sur le balcon de la mairie, parmi tous les drapeaux qui flottaient au vent, le drapeau palestinien manquait. **Les autres manifestations de novembre et décembre ont fait l'objet de déclarations de notre part.**

02 novembre 2023 : hommage aux morts à Marseille



Photo prise par Danièle Roulant

Lorsque Madame la sous-préfète est arrivée avec les autres officiels les porte drapeaux au son de la musique ont remonté l'allée suivis des personnes présentes, pour venir se recueillir devant le monument. Les porte drapeaux se sont placés de part et d'autre du monument alors que les officiels étaient face au monument, ainsi, madame le préfet, s'est adressée à tous ces héros, dans un beau discours glorifiant leur passé elle fut relayée par les officiels. Vint ensuite le dépôt des gerbes et au son de la marseillaise, la cérémonie s'est achevée.

1er décembre 2023 : 80ème anniversaire du journal La Marseillaise



Photo prise par Danièle Roulant

Toujours résistante, la Marseillaise fête ses 80 ans le 1er décembre 2023.

C'est ainsi que Résister Aujourd'hui fut invitée à cet événement au square de la marseillaise à Aix en Provence.

Un rassemblement de personnes attachées à ce journal sont venus honorer la création de ce journal dans la clandestinité, en pleine guerre et il était extrêmement dangereux d'exprimer ses idées ses batailles et de faire face à ses ennemis le directeur du journal a rappelé ce courageux cheminement, ainsi que d'autres personnes, fières de cette réalisation ainsi que de sa résilience, puisque nous pouvons toujours apprécier ses articles et donc le lire en 2023.

Pour clore cette belle fête les gerbes furent déposées.

Danièle et Jean-Paul Roulant

ACTUALITES et CULTURE

A LIRE

La promesse de l'oubli : Mon grand-père Jules Dumont Roubaix 1888-Mont Valérien 1943 de Françoise Demougin-Dumont.

Il tombe sous les balles des nazis, il vient d'être assassiné, et l'imaginant à l'instant où les coups de feu claquent, je ne peux que savoir que la mort d'un poète est un meurtre à l'espoir.

Survivre notre ultime sabotage Ravensbrück Mémoires pour l'avenir avec Marie-José Chombart de Lauwe, Odile Benoist-Lucy, Monika Gödeke journalisme, Corinne Halter, Lili Leignel, France Audoul, Suzanne Emmer-Besniée, Nina Jirsikova-Gurska, Violette Lecoq-Rougier, Jeanne Letourneau, Jeannette L'Herminier, Nelly Forget, Anne-Marie Pavillard, Anise Postel-Vinay, Noëlle Vincensini, Christian Bromberger, Antoine de Meaux, Jean-Claude Passerat-Palmbach, Horst Dralle, Thomas Fontaine, Éric Vuillard.

Pendant la Seconde Guerre mondiale environ 8 000 femmes françaises ont été déportées dont plus des 3/4 pour faits de résistance, principalement dans le camp de concentration nazi Ravensbrück et dans ses Kommandos. Associant témoignages, analyses et leçons pour l'avenir, ce livre fait revivre ce que fut l'engagement de ces femmes dans la Résistance et leur déportation.....

Anthologie des poèmes de Buchenwald de André Verdet C'est le souffle de ce peuple en haillons qui refusa de se soumettre à la barbarie nazie. C'est le témoignage vivant et instantané d'hommes qui ne voulurent pas se courber devant l'immonde. On lit « (...) avec émotion des œuvres en général optimistes, (...) c'est l'espoir qui domine. »

Les Femmes des PTT et la Seconde Guerre mondiale de Charles Sancet préface de Laurence Thibault.

Peu de pages nous furent laissées, lues, racontées, écrites. Presque rien ne fut dit sur ces actes et cendres. Trop de pages blanches dans notre histoire sur ces deux cent vingt-quatre Femmes dont l'auteur dans cet ouvrage exhume et témoigne de leurs actions en nous dévoilant en inédit cet engagement au féminin. Son travail et ses recherches rendent justice et terrassent cet oubli de notre mémoire collective à l'égard de ces Femmes des PTT.

Le Sourire d'Auschwitz L'histoire de Lisette Moru, résistante bretonne de Stéphanie Trouillard et Renan Coquin (Bande dessinée tout public)

En réalisant des recherches sur sa région d'origine, la Bretagne, Stéphanie Trouillard, journaliste à France 24, spécialiste de l'histoire de la Seconde Guerre mondiale, découvre une photo d'une déportée du Morbihan, Marie-Louise Moru, dite Lisette. Un cliché pris à Auschwitz sur lequel la jeune femme, étonnamment souriante, semble défier ses bourreaux. Comment peut-on sourire dans une telle situation ?

BD: L'histoire de Madeleine Riffaud jeune résistante durant la Seconde Guerre mondiale.

Dite Rainer elle entre dans la lutte armée au mépris de sa vie. Aveugle depuis 2011, bientôt centenaire, Madeleine Riffaud raconte ses souvenirs, sa vie de résistante sur tous les fronts. Durant la Seconde Guerre mondiale d'abord, en tant que reporter de guerre et militante de gauche ensuite. Depuis six ans, elle raconte ses souvenirs à Jean-David Morvan et Dominique Bertail. Témoin active de la résistance dans Paris.....



Dessin pris sur Internet - Tous droits réservés

L'hospitalité au cœur d'une aventure en terre aixoise de Geneviève Lemaignan-Maquet, paru le 30 octobre 2023 aux éditions l'Harmattan.

Le livre parcourt sept ans de la vie du collectif. Convergence de plusieurs associations, Agir a été créé en 2015 et a permis d'accompagner 470 migrants à Aix-en-Provence. Un livre ouvert sur l'engagement : celui d'un collectif qui rassemble des personnes bouleversées par la mort d'Aylan Kurdi, ce bébé syrien retrouvé mort sur la plage de Bodrum, en Turquie, en septembre 2015. ... **La Marseillaise du 2 janvier 2024**



Résister Aujourd'hui rappelle ici son adhésion à ce Collectif d'aide aux Réfugiés, composé de plus de 30 associations, principalement dans la région d'Aix en Provence et pays d'Aigues.

Pour en savoir plus, vous pouvez aller sur leur site :

<https://collectifagir.com/>

ou nous demander de recevoir leurs publications.

ACTUALITES et CULTURE (suite)

A LIRE (suite de la page 7)

Marguerite oubliée

Le Landais Jean Hincker n'a pas connu sa mère. Aujourd'hui, il la retrouve dans un ouvrage écrit de Bernard Favre et préfacé par l'historienne Dominique Missika.



Tous droits réservés

Son père meurt en 2003. Jean Hincker poursuit son chemin avec sa mère absente. À 18 ans, il avait fait une école de cinéma dans le but de raconter l'histoire de Marguerite Neulat. L'idée a fait long feu. Mais à 60 ans, impossible de reculer. Il s'y remet et rassemble tout ce qu'il trouve sur elle dans les archives familiales de ses deux tantes. « Elles m'ont donné des photos, le livre de prière que ma mère avait au camp, des recettes écrites à Ravensbrück et même un morceau de pain du camp qu'elle avait conservé dans une enveloppe », raconte Jean.



Tous droits réservés

Extrait du Journal Sud-Ouest du 29 décembre 2023

CNRD 2023-2024

Depuis 1961, le **Concours national de la Résistance et de la Déportation** (CNRD) vise à perpétuer la mémoire de la Seconde Guerre mondiale chez les collégiens de troisième et les lycéens. Il mobilise chaque année plus de 40 000 candidats. Depuis plus de 60 ans, on estime qu'un million et demi d'élèves y ont participé.

Le thème de l'édition 2023-2024 est **"Résister à la déportation en France et en Europe"**.

Comme l'année dernière, nous reviendrons vers vous après nos interventions dans les jurys départemental et académique.

A VOIR ou REVOIR

Le procès de Mandela et les autres, documentaire de Nicolas Champeaux et Gilles Porte, est basé sur les archives sonores d'un procès historique. En 1964 en Afrique du Sud, neuf militants anti-apartheid, parmi lesquels Nelson Mandela, sont condamnés à la prison à perpétuité. Nelson Mandela a passé 27 ans derrière les barreaux. Lui et d'autres militants contre l'apartheid ont été condamnés à la prison à perpétuité, au terme d'un procès qui s'est tenu en 1963 à Pretoria. Il n'existe aucune image de ce procès, mais il y a du son. 256 heures de son. Ces archives étaient illisibles, mais en 2016, trois ans après la mort de Mandela, un ingénieur français est finalement parvenu à les numériser. C'est la matière première de ce film, sorti au cinéma en 2018.

Moi, Capitaine de Matteo Garrone Deux jeunes sénégalais de 16 ans, Seydou et Moussa, décident de quitter leur pays pour rejoindre l'Europe dans l'espoir d'y trouver un avenir meilleur. Les dangers de ce périple surgissent rapidement comme une véritable menace. Le meilleur moyen pour parvenir à transpercer les frontières repose sur l'entraide.

Citation de William Sinclair M.

Ce n'est pas parce qu'on est ouvert qu'on doit tout tolérer

Dernière minute : Denise Toros-Marter, déportée à 16 ans, Présidente de l'Amicale des Déportés d'Auschwitz Marseille-Provence, Vice Présidente de la Fondation du Camp des Milles et membre de notre Comité d'Honneur, vient d'être élevée à la dignité de Grand officier de l'ordre national de la Légion étrangère.

Décès de Claude Bloch, dernier survivant lyonnais d'Auschwitz

Rescapé du camp d'Auschwitz où il avait été interné adolescent, le Lyonnais Claude Bloch est décédé à 95 ans, a annoncé dans la nuit de dimanche à lundi le maire de Lyon Grégory Doucet. "C'est avec une profonde tristesse que j'ai appris ce soir la mort de Claude Bloch. Rescapé d'Auschwitz, il fut un passeur de mémoire auprès des jeunes générations tout au long de sa vie", a écrit l'élus, adressant ses "plus sincères condoléances à sa famille et à ses proches". Début mai, Claude Bloch, dernier rescapé d'Auschwitz vivant à Lyon, avait participé à l'hommage à Jean Moulin rendu à la prison de Montluc par Emmanuel Macron. /PHOTO MAXPPP



Article La Provence du 02 janvier 2024

ACTUALITES et CULTURE (fin)

A LIRE (suite de la page 8)

Richard Martin ou le rêve fou d'un saltimbanque

Ce livre testament rédigé, écrit-il, «à l'aube de ses 80 ans, après une grève de la faim qui affaiblit son système immunitaire et déclencha chez lui une tumeur agressive» eut raison de sa vaillance et est le témoignage d'un homme courageux et humaniste, qui croyait qu'il fallait aller au bout de ses rêves, même au péril de sa vie. Utopiste, il défendit toute sa vie la Culture car selon lui, tout individu a le droit d'affirmer sa dignité et d'accéder à la fois à la culture et à la connaissance car seules la culture et la connaissance sauveront l'Homme de la Barbarie qui pèse au dessus de nos têtes comme une épée de Damoclès et menace notre civilisation et nos libertés. Un livre édifiant et un bel exemple d'homme passionné qui fit beaucoup pour la culture et la ville de Marseille.



Tous droits réservés

Ce livre, écrit entre février et septembre dernier, par un homme qui marqua son siècle et son époque est un testament artistique qui retrace plus de 50 ans de quête : "Je vous livre le récit des cinq saisons de ma vie en toute humilité. Utopiste j'ai été, Utopiste, je quitte ce monde. Non sans clamer une dernière fois : la tendresse, bordel !"

Editions : Si un jour

Publication mise sur le Facebook de Résister Aujourd'hui le 26 décembre 2023 (extrait de l'article du Jour & la Nuit Presse)

Cycle d'hommage à Missak MANOUCHIAN

Le 21 février 2024 marquera le 80e anniversaire de l'exécution du groupe Manouchian et l'entrée de ce dernier au Panthéon, aux cotés de sa femme Mélinée. Le mémorial du Mont-Valérien vous propose une riche et diverse programmation en hommage à Missak Manouchian, à ses camarades fusillé du 21 février 1944 et à tous ces autres résistants étrangers !

Solidaire du programme du Conseil National de la Résistance,

l'Association des Amis de Richard Martin

oeuvre pour la défense d'une Culture pour Tous,

soutient et pérennise les actions culturelles du théâtre Toursky.

Sa vocation militante lui confère un rôle fort dans la promotion des idées humanistes, de tolérance et de paix.

Adhérez

Théâtre Toursky

**16, passage Léo Ferré
13003 Marseille**

Tél. : 04.91.02.58.35

aarm-marseille@outlook.fr

- Au Musée de la Libération de Paris – musée du général Leclerc – musée Jean Moulin

16 janvier 2024 18h30 20h30

Projection - débat du film documentaire La traque de l'Affiche rouge

6 février 2024 19h 21h30

Conférence « Hériter d'une mémoire familiale : transmettre la mémoire du groupe Manouchian » !

Entrée libre et gratuite (dans la limite des places disponibles)

- Au Mémorial du Mont Valérien

Du 20 au 22 février, profitez d'une mise en scène immersive avec la pièce « Sur les pas du réseau », spectacle hommage au groupe Manouchian sur le parcours du souvenir du mémorial du Mont-Valérien !

24 février, Pour conclure ce cycle d'hommage, rendez-vous pour une visite théâtralisée « Ces étrangers de l'ombre » par le théâtre des Oiseaux.

Cette représentation donne à voir le parcours le parcours des jeunes FTP-MOI dans la France occupée, jusqu'à l'exécution des membres de « l'Affiche rouge », au Mont-Valérien le 21 février 1944 et lors d'une veillée d'armes dans les Vosges avec un officier des troupes coloniales.

ACTUALITES (RETROSPECTIVE)**Principaux événements (juin - décembre 2023) liés à notre action**

12 juin : Agression d'un élu de la Seyne sur Mer par le service d'ordre de Reconquête

23 juin : Propos racistes de la député RN Joëlle Melin à Gémenos

24 juin : Affichage raciste pendant un concert de soutien à SOS Méditerranée à Marseille

04 juillet : Accord député RN et le maire de Marignane pour la refondation du RPR

07 juillet : Procès de Patrick Renard, élu RN de Fréjus, pour incitation à la haine raciste Robert Ménard, maire de Béziers lié successivement à Marine Le Pen et à Zemmour, a refusé de marier un Algérien avec une Biterroise, soutenu par le Préfet de l'Hérault

09 juillet : Monument aux morts de Gentioux en Corrèze tagué

05 août : Le maire (RN) de Cogolin crache sa haine de la laïcité

05 août : L'arrêté anti burkini du maire de Fréjus (RN) suspendu

09 août : Les actes racistes enregistrés par la police et la gendarmerie progressent en France. Selon le ministère de l'Intérieur, après une période de diminution, de 11 600 faits en 2015 à 8 900 en 2017, ces derniers sont remontés à 12 500 en 2022. Les cas les plus graves, les crimes et délits, ont augmenté de 5 100 en 2017 à 6 555 en 2022, soit une hausse de 29 %¹. Les données du ministère de la Justice sur les condamnations indiquent une diminution à partir du milieu des années 2000 suivie d'une relative stabilisation autour de 450 par an jusqu'à la fin des années 2010. Depuis 2018 (nouvelle série), les condamnations ont plus que doublé, d'un peu plus de 600 par an pour se situer à 1 382 en 2021.

30 août : Propos racistes du député suppléant RN de la Ciotat sur les réseaux sociaux

07 septembre : Le clan Bompard (Ligue du Sud) à Orange pris dans une nouvelle affaire judiciaire

14 septembre : Reconquête veut interdire un concert de Médine à Aix

08 novembre : Stéphane Ravier vote pour la suppression de l'AME pour les sans-papiers

08 novembre : Philippe Mossé, directeur de recherche émérite au CNRS, présente jeudi à Allauch les résultats des travaux menés sous l'égide du conseil scientifique de la Fondation du Camp des Milles Mémoire et Éducation, sur la question des mécanismes communs ayant conduit aux grands génocides du XXe siècle : depuis le 7 octobre, les actes antisémites ont explosé.

11 novembre : L'extrême droite lyonnaise attaque le collectif Palestine

13 novembre : Un livre de Camille Vigogne ranime le combat face au RN. Le système Rachline à Fréjus dévoilé

29 novembre : A Aix, la haine derrière l'hommage à Thomas

29 novembre : Le ministre de l'Intérieur Gérald Darnain a annoncé mardi sa volonté de dissoudre trois groupuscules d'extrême droite, après l'expédition punitive et raciste de samedi à Romans-sur-Isère.

01 décembre : Manifestation ultra droite "punitiv" à Romans après le décès de Thomas

05 décembre : Agression d'un élu écologiste de la Seyne sur Mer en marge d'un banquet de Reconquête. Le parquet fait appel.

08 décembre : Face à SOS Méditerranée, Ravier conteste la diffamation : attaqué par l'ONG pour un tweet dans lequel il l'accusait d'être "complice des trafiquants d'être humains", le sénateur Reconquête a plaidé l'expression d'une "opinion politique".

10 décembre : La justice ouvre une enquête sur la gestion de David Rachline.

14 décembre : Manifestation de l'extrême-droite à Aix— Sophie Joissains refuse de se positionner !

17 décembre : Quand Rémy Capeau parle des "valeurs" de l'UNI (droite syndicale).

24 décembre : en Allemagne la tombe de l'ex-chancelier Helmut Schmidt vandalisée avec des croix gammées.

26 décembre : Le maire de Péage-en-Roussillon victime d'une violence raciste décomplexée à Avignon

Inacceptable : nous ne voulons plus voir ces signes nazis dans les manifestations de jeunes dès 2024 (cf photo ci-dessous)



Photo prise sur Internet - Tous droits réservés

Résister Aujourd'hui

Perpétuer la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Être vigilants
Transmettre aux nouvelles générations

Extraits des statuts de l'association :

- L'Association a pour but de perpétuer la Mémoire de la Résistance, de la Déportation et de toutes celles et tous ceux qui ont participé de manière efficace à la Résistance
- S'inspirant de cette mémoire, elle mène toutes les actions permettant de promouvoir les Valeurs Humanistes et se montre très vigilante en dénonçant toutes les atteintes aux Droits de l'Homme.
- Elle défend l'esprit et les valeurs du programme du Conseil National de la Résistance et de la Déclaration Universelle des Droits de l'Homme.
- Elle stigmatise, forte de son unicité et fidèle aux idéaux de la Résistance et aux promesses des Déporté.e.s, avec toutes celles et tous ceux qui le souhaitent, toute apologie renaissante du racisme, de l'antisémitisme, de la xénophobie, des nationalismes exacerbés, de l'intolérance, de l'épuration ethnique, des résurgences sous toutes leurs formes du fascisme et du nazisme car les démons du passé peuvent reprendre le dessus et nous écraser si nous sommes divisés sur l'essentiel.
- Elle s'oppose résolument à toute tentative de type négationniste visant à dénaturer les actions, l'esprit et les valeurs de la Résistance, à contester les "crimes contre l'Humanité"
- Elle défend les intérêts moraux et l'honneur de la Résistance, des Résistant.e.s et des Déporté.e.s.
- L'Association demeure indépendante de tous Partis et Religions.
- Il n'y a pas d'incompatibilité entre le fait d'être membre de l'Association et l'appartenance à une organisation plus spécifique émanant de mouvements d'anciens Résistant.e.s ou d'anciennes Déporté.e.s.

j'approuve les Buts et les actions de "Résister Aujourd'hui"

J'adhère et paye ma cotisation 2024

Nom.....prénom.....Age.....Profession.....

Adresse.....

e.mail.....@.....

Tel fixe.....portable.....

- Cotisation annuelle individuelle 20€ €
 Cotisation annuelle(conjoint, enfants).....10€ x...personnes =..... €
 Chômeur, étudiant, lycéen, faible revenu.....5€ x...personnes =..... €
 Cotisation annuelle asso ou collectif30€ €
 Je participe aux frais du bulletin..... 5€ €
 et (ou) je fais un don :.....15€... 20€... 30€... 50€... 75€... 100€... 150€... 200€...de soutien..... €
 (entourez la somme et reportez-la en fin de ligne)

TOTAL du règlement..... €

et souhaite recevoir des bulletins gratuits pour diffusion autour de moi.....nbre de bulletins souhaités

**Association reconnue d'intérêt général - déduction 66% de votre don ou cotisation
(une attestation CERFA vous sera envoyée) Par exemple : 100€ ne vous coûteront réellement que 33€**

* en ligne via Helloasso en copiant le lien :

<https://www.helloasso.com/associations/resister-aujourd-hui/adhesions/formulaire-2024>

* par chèque bancaire ou CCP libellé à " Résister Aujourd'hui" CCP 11078 37 K029 Marseille
à adresser à Alain Espinar, trésorier, 13, rue le Chatelier 13015 Marseille

Date :.....Signature.....

Siège national : "Résister Aujourd'hui" Cité des Associations- B.P. 403 - 93, la Canebière 13001 Marseille

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE, TRANSFÉREZ-LE A VOS AMIS ET COLLÈGUES
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS, COMMANDEZ-EN 5, 10, 20 OU PLUS

Résister Aujourd'hui

Perpétuer la mémoire de la Résistance et de la Déportation. Être vigilants
Transmettre aux nouvelles générations

Le 04 janvier 2024

Comité de parrainage

Lucie AUBRAC +

G. d'ASTIER de la VIGERIE

Dominique BAUDIS +

Colonel R. BONNEVILLE +

Père Jean CARDONNEL +

Jacques CHABAN DELMAS +

Mme Marie-José CHOMBART DE
LAUWE

Max FISCHER

Vice Amiral François
FLOHIC

Mme Geneviève de GAULLE-
ANTHONIOZ +

Charles GINESY +

Maurice GLEIZE +

Serge GODARD

Georges GUINGOUIN +

Jacques JULLIARD

Edmond LECLANCHE +

Général Jacques LECUYER +

Paul LOMBARD +

Jean MATTEOLI +

Louis PHILIBERT +

Pierre SUDREAU +

Mme Raymonde TILLON +

Madame, Monsieur, cher(e) ami(e),

Nous vous adressons notre nouveau bulletin d'infos et nous espérons que vous en apprécierez le contenu, nous sommes attentifs à vos remarques et suggestions. Si vous partagez les buts de notre association et nos analyses, nous serions heureux de vous compter parmi nos adhérents ou nos soutiens, nous avons besoin de l'aide morale et financière du plus grand nombre.

(Bulletin d'adhésion et (ou) de soutien au verso)

Un simple mot ou courriel de votre part, une proposition d'article retiendront toute notre attention mais votre adhésion sera toujours d'un grand réconfort dans cette période tourmentée où nous défendons, pas à pas, l'esprit et les valeurs de la Résistance et des Droits de l'Homme contre celles et ceux qui prônent une idéologie d'intolérance et d'exclusion soutenus tacitement par une partie grandissante de la classe politique et par des citoyens désorientés de plus en plus nombreux.

Vous pouvez bien entendu, dupliquer ce bulletin, si vous le souhaitez, afin de faire connaître notre association au plus grand nombre

(Bibliothèques, maisons des associations, etc.)

Nous pouvons vous faire parvenir à domicile la version électronique de nos prochains bulletins, il suffit de nous communiquer votre e-mail.

Par ailleurs, vous pouvez nous communiquer les adresses postales ou e-mails de vos connaissances afin que nous leur adressions un bulletin.

Bonne lecture

« Résister Aujourd'hui »

Noms et adresses de vos connaissances (famille, amis, collègues, voisins)

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

.....

Siège national : Cité des Associations, BL 403, 93, la Canebière 13001 Marseille 06.07.36.93.01

Facebook : www.facebook.com/ResisterAujourd'hui1994

Instagram : www.instagram.com/resister_aujourd'hui/

Blog : www.resistonsaujourd'hui.blogspot.com/

Site : www.resisteraujourd'hui.fr

Mail : resister@resisteraujourd'hui.com

CE BULLETIN VOUS INTÉRESSE, TRANSFÉREZ-LE A VOS AMIS ET COLLÈGUES
DIFFUSEZ-LE AUTOUR DE VOUS, COMMANDEZ-EN 5, 10, 20 OU PLUS